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Protokoll der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung des TSV Hordorf für das 
Berichtsjahr 2022 
 
Termin:   07.12. 2022 Ort: Tennisheim , Beginn 19:00, Ende 21:00 

Teilnehmer:  15  Mitglieder   

Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung 
 

- Eröffnung der Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung, Begrüßung der Teilnehmer 
  durch den 1. Vorsitzenden Michael Grosche 
 
- Die schriftliche Einladung erfolgte gemäß Satzung termingerecht 
 

 
2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 03.05.22 
 
 - das Protokoll wurde einstimmig genehmigt   
 
 - das neue Protokoll vom 07.12.22 wird im Tennisheim ausgehängt 
 
 
3. Bericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2022 
 
 - der erste Vorsitzende führt durch die Agenda 
 
3.1 Bericht des 1. Vorsitzenden Michael Grosche 
  
 -  es gab in 2022 11 Austritte und 4 Eintritte, der Mitgliederbestand sinkt dementsprechend zum 
  1.1.23 auf 49 Mitglieder, bei den Eintritten handelt es sich um 4 Kinder 
 
 - durch die Austritte ergeben sich leider negative Konsequenzen für den Haushaltplan, die 
  Finanzen müssen daher im Auge behalten werden (s. unten) 
 
 - der TSV - mit Ausnahme der Judokas - hat die gleichen Probleme, allerdings haben die  
  anderen Abteilungen nicht die gleichen finanziellen Kosten  
 
 - Michael führt teilweise durch die Protokolle der letzten Vorstandssitzungen, er äußert sich 
  positiv über die Zusammenarbeit im Vorstand 
 
 - der Vorstand hat am 20.5. seine Aufgabenverteilung schriftlich niedergelegt und ausgehängt 
 
 - wir haben 9 Jugendliche im Kindertraining, das Training kostet 6 € pro Kind und  
  Trainingseinheit (45 Minuten) 
 
 - jeweils ein Vorstandsmitglied der Tennisabteilung hat im Laufe des Jahres an der  
  Vorstandssitzung des Hauptvereins teilgenommen, was dort positiv aufgenommen wurde 
  
 - Bernd hat sich weiterhin bereit erklärt, die Jubiläums- und Glückwunschkarten zu drucken 
 
 - wir haben uns am Sommerfest und am Zeltlager des TSV Hordorf beteiligt 
 
 - wir sind mit der Gemeinde in Diskussion über den Baumschnitt, Helmut wird weiterhin  
  versuchen, Einfluss auf die Gemeinde Cremlingen zu nehmen, damit diese tätig wird 
 
 - am 27.7. fand die zweite Vorstandssitzung statt, in der Sitzung wurde nochmals über die 
  oben erwähnten Aktivitäten des Hauptvereins gesprochen und über die Kosten für die  
  Mitglieder bei nicht geleistetem Arbeitseinsatz 
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 - wir haben entschieden, die Lampe im Eingangsbereich zur Anlage im Zuge der  Einspar-
  maßnahmen auszuschalten 
 
 - wir haben keine Übersicht über die ausgegebenen Schlüssel für die Anlage, die  
  ausgetretenen Mitglieder sollen jetzt noch einmal schriftlich an die Abgabe der Schlüssel 
  erinnert werden, ggfs. soll weiter mit einem Schlüsselkasten plus Code weitergearbeitet 
  werden (wird geprüft) 
 
 - das Jugendtraining soll 2023 weitergeführt werden, der Trainier ist einverstanden 
 
 - es wurden für das nächste Jahr mehr finanzielle Mittel beim Hauptverein beantragt 
  
3.2 Bericht des 2. Vorsitzenden Günter Behme 
 
 -   wir hatten in 2022 drei Arbeitseinsätze, den 1. Arbeitseinsatz am 22.3. mit 5 Mitgliedern 
 
 -  es wurde verstärkt versucht, das Unkraut auf den Plätzen zu entfernen, aber bei der  
  Platzinstandsetzung sind trotzdem zusätzliche Kosten entstanden 
 
 -  für die Platzinstandsetzung sind ferner höhere Kosten durch die allgemeine Krise angefallen, 
  wir mussten uns um die Sandlieferung separat kümmern 
 
 -  der 2. Arbeitseinsatz (4 Mitglieder) fand kurz vor Eröffnung der Plätze am 7.5. statt, der 3. 
  Arbeitseinsatz (11 Mitglieder) Anfang Oktober zur Platzschließung 
 
 -  Helmut hat sich im Frühjahr lobenswerterweise um die Walze gekümmert, Wolfgang hat den 
  Durchlauferhitzer angebracht, eventuell kann Wolfgang auch beim Wechsel der Anode des 
  Warmwasserboilers unterstützen 
 
 - ein weiterer Punkt ist der Zaun, der immer weiter absinkt, der Kostenvoranschlag war  
  allerdings sehr hoch, deshalb soll jetzt versucht werden, bei einem Arbeitseinsatz im  
  nächsten Frühjahr den Zaun selbst zureparieren  
 
 - eine weitere Baustelle ist der äußere Zaun, der durch den Landwirt beschädigt wurde, der 
  vorhandene Zaun ist allerdings total eingewachsen, Günter will H. Stucki bei der Gemeinde 
  anschreiben, wer für diese eingewachsenen Büsche und wild gewachsenen Bäume  
  zuständig ist. Wenn die  Gemeinde nicht zuständig ist, soll Mohammad die Büsche  
  wegschneiden 
 
 - Mohammad hat in den ersten Monaten die Platzpflege zufriedenstellend übernommen, im 
  Juli hatte Mohammad einen Unfall und konnte deshalb nicht arbeiten, wir haben daher  
  die Vergütung gekürzt. Im nächsten Jahr will er den Job aber weiter übernehmen, zukünftig 
  soll er seine Stunden dokumentieren 
 
 - der Platzwart erhält den Mindestlohn, der im Laufe des Jahres auf 12 € erhöht wurde, im 
  Durchschnitt der letzten Jahre waren es pro Monat ca. 29 Stunden 
   
3.3 Bericht des Sport- und Jugendwartes Stefan Jöllenbeck 
 
 - das Training wurde wieder durch H. Boschidar Glavas durchgeführt, es wurde im Laufe des 
  Jahres  eine 2. Trainingsgruppe mit 4 jüngeren Kindern (6 bis 7 Jahre) gegründet, die neu 
  eingetreten sind, in der zweiten Gruppe sind die älteren (10 bis 15 Jahre)  
 
 - es werden jetzt aufgrund der Kosten 2 Trainingseinheiten a 45 Minuten durchgeführt,  
  insgesamt fand das Training in 12 Wochen statt 
 
 - mit dem Trainer wurde vereinbart, genauso im nächsten Jahr weiterzumachen 
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 - Stefan berichtet über das 4-tägige Zeltlager der Judoabteilung vom 8.8.-12.8., an dem sich 
  die Tennisabteilung ebenfalls mit Unterstützung des Trainers beteiligt hat, es haben ca. 28 
  bis 30 Kinder teilgenommen, der Hauptverein bzw. die Organisatoren haben sich bei der 
  Tennisabteilung ausdrücklich bedankt 
 
 - am Sommerfest des TSV hat sich die Tennisabteilung ebenfalls in Eigenregie beteiligt und 
  Herbert und Stefan haben das ganze betreut 
 
3.4 Bericht des Kassenwartes Herbert Klages 
 
 - der Kassenbericht bezieht sich auf den Zeitraum vom 30.11.21 bis zum 02.12.22 
 
 - Herbert stellt den Kassenbericht Punkt für Punkt detailliert vor 
 
 - der Haushalt stellt sich für 2022 als sehr ausgeglichen dar und das Einziehen der Mitglieder- 
  beiträge lief problemlos 
 
 - Herbert erwähnt noch einmal namentlich die Mitglieder, die leider ausgetreten sind 
 
3.5 Bericht der Kassenprüfer 
 
 - Bernd liefert den Bericht der Kassenprüfer, die Prüfung war hervorragend vorbereitet und 
  der Kassenwart Herbert Klages konnte alle Positionen sofort erklären 
 
4. Vorstellung des Entwurfes des Haushaltsplanes 
 
 - Herbert stellt den Haushaltsplan detailliert vor 
 
 - Die Dame, die das Tennisheim reinigt, erhält zukünftig ebenfalls den Mindestlohn pro Stunde, 
  Sabine Zacharias wird das Ergebnis der Diskussion übermitteln 
 
 - Da der Entwurf des Haushaltplanes nicht ausgeglichen ist und verstärkt im nächsten Jahr 
  auf die Rücklagen zugegriffen werden müsste, wird sich der Vorstand kurzfristig noch einmal 
  mit dem Entwurf auseinandersetzen, um Einsparpotential zu identifizieren bzw. Einnahme-
  möglichkeiten zu finden 
  
 - Da die Satzung der Tennisabteilung es vorsieht, muss die Jahreshauptversammlung den 
  Haushaltplan verabschieden. Der Vorstand wird beauftragt, den geschätzten Minusbetrag 
  von 1600 €, der zur Zeit im Haushaltsplan aufgeführt ist, zu reduzieren. Der Vorstand  
  informiert die Tennisabteilung über das Ergebnis bis zum Saisonauftakt. 
 
 - Die Jahreshauptversammlung stimmt über die o. g. Vorgehensweise bzgl. des   
  Haushaltplanes ab. Es wird dem einstimmig zugestimmt. 
   
 
5.  Anträge der Mitglieder: 
 
 - Es wurden keine Anträge eingereicht  
 
 
6. Entlastung des Vorstandes: 
 
 - Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Der Vorstand hat sich enthalten. 
   
 
7. Wahl der Kassenprüfer: 
 
 - Helmut schlägt Johannes Brunner als zweiten Kassenprüfer vor. Die Wahl von Johannes 
  wurde einstimmig angenommen. 
 



	 4	

 
8. Wahl des Festausschusses 
 
 - Elke und Michael stellen sich für ein weiteres Jahr als Festausschuss zur Verfügung. Der 
  Festausschuss wurde einstimmig gewählt. 
 
 
9. Termine 2023 
  
 - Winterwanderung am 26.02.23 
 - Platzeröffnung am 30.04.23 
 - Saisonausklang am 01.10.23 
 - Weinfest 14.10.23 
 -  Jahreshauptversammlung 06.12.23 
 
 
10. Sonstiges  
 
 - Idee: Statt 3 nur 2 Plätze aufbereiten zu lassen, der Vorstand will prüfen, welche  
  Konsequenzen das für den Platz hat, wenn man ihn für ein Jahr brach liegen lässt 
 
 - Thema Zusammenarbeit mit der Gemeinde: der Vorschlag ist, dass Helmut mal das  
  persönliche Gespräch mit H. Stucki sucht, der Vorstand stimmt dem Vorschlag von Helmut zu 
 
 - Michael ehrt Helmut, Wolfgang und Henrik über ihre besondere Unterstützung für die  
  Tennisabteilung und schließt die Versammlung 
 
 

 
 
 
Ina Schrader 
Schriftführerin 
07.12.22 


